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A Secretaria Municipal 
da Fazenda, vem infor-
mar a todos os fornece-
dores do município que 
está em vigor a retenção 
do Imposto de Renda 
conforme determinação 

da Instrução Normati-
va da Receita Federal 
n° 1234/2012 e suas al-
terações, que estabelece 
que os municípios devem 
reter o tributo sobre os 
valores das contratações 

de bens e prestação de 
serviços.

De acordo com a Ta-
bela de Retenção esta-
belecida no Anexo I da 
Instrução Normativa RFB 
nº 1.234, de 11 de janeiro 

de 2012, e alterações pos-
teriores, será aplicada a 
alíquota correspondente à 
natureza do bem forneci-
do ou do serviço prestado.

Com a implementação 
desse novo procedimento, 

é necessário que as em-
presas destaquem obrig-
atoriamente a retenção 
do Imposto de Renda 
Retido na Fonte (IRRF) 
nos documentos fiscais 
emitidos para o município 

e observem o enquadra-
mento legal de incidência, 
sob pena da nota fiscal ser 
devolvida para anulação e 
correção a partir da pub-
licação desta notícia em 
site oficial.

Para fomentar e di-
fundir a literatura e o au-
diovisual, o projeto “Cine 
Literatura” será realizado 
gratuitamente em duas 
escolas públicas de Santo 
Antônio de Posse no dia 22 
de agosto, com sessões às 
10h30 e 14h00. O projeto 
Cine Leitura também fará 
a doação de estruturas 
físicas de cinematecas 
juntamente com acervos 

de livros e filmes para o 
público infantil para insti-
tuições sem fins lucrativos 
e espaços culturais públi-
cos. Segundo dados da 5ª 
edição da pesquisa “Retra-
tos da leitura no Brasil”, 
no sudeste apenas 42% da 
população é leitora. O in-
centivo da leitura desde a 
infância é importante para 
que o cenário da leitura no 
Brasil prospere.

Demos o pontapé ini-
cial no 2º Campeonato 
Municipal de Futebol So-
ciety de Santo Antônio 
de Posse, na noite desta 
terça-feira, 15 de agosto. 
Abrindo a rodada, o Fut 
Segunda venceu o Furacão 
por 2×0 e na sequência, 
o Rincão conquistou a 

vitória contra o Alagoas, 
também por 2×0. Dezeno-
ve equipes participam da 
competição, divididas em 
três grupos. Os jogos acon-
tecem sempre às terças, 
quartas e quintas-feiras, a 
partir das 19h, no Campo 
Society do bairro São Ju-
das Tadeu.

Agentes da Guarda 
Civil Municipal partici-
param na quarta-feira, 
9 de agosto, da 54ª Reu-
nião Central Regional 
de Inteligência e Mo-
nitoramento – CRIM, 
que reuniu cerca de 80 
pessoas e representan-
tes de 30 municípios da 
região, para troca de ex-
periências em seguran-

ça pública na cidade de 
Campo Limpo Paulista. 
Também estiveram pre-
sentes o presidente da 
CRIM, representantes 
da Polícia Militar de São 
Paulo e da Secretaria de 
Segurança Pública do 
Estado, responsável pela 
integração dos municí-
pios na transmissão de 
dados de inteligência.

Projeto “Cine Leitura” 
quer aproximar 

crianças da literatura e 
do audiovisual

Santo Antônio de 
Posse participa 
de reunião entre 
municípios sobre 

Segurança Pública 

Começou o 2º 
Campeonato 

Municipal de Futebol 
Society

Poupatempo em 
Santo Antônio de 
Posse realizou 10 
mil atendimentos 

em um ano de 
funcionamento
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Santo Antônio de Pos-
se se prepara para re-
ceber mais um evento 
esportivo: o 23º Cam-
peonato de Karatê Copa 
Posse UKCA 2023. Com 
o objetivo de promover a 
cultura do karatê, incen-
tivar a prática esportiva 
e a competição saudável, 
o evento promete reunir 

atletas, espectadores e 
entusiastas do karatê em 
um dia repleto de energia 
e técnica. No dia 20 de 
agosto, as 9h, o Ginásio 
da Escola CIEF se tor-
nará o epicentro da arte 
marcial japonesa, com a 
realização do 23º Cam-
peonato de Karatê Copa 
Posse UKCA.

A Secretaria de Desen-
volvimento Social de San-
to Antônio de Posse, em 
colaboração com o Ser-
viço Nacional de Apren-
dizagem Rural (SENAR), 
tem o prazer de anunciar 
o “Curso de Bijuterias 
Artesanais em Semen-

tes”. O evento acontecerá 
no período de 20 a 22 de 
setembro e proporcionará 
uma oportunidade única 
para os entusiastas da 
arte manual explorarem 
a criação de belas bijute-
rias a partir de sementes 
naturais. 

O Poupatempo de Santo 
Antônio de Posse, região 
de Campinas, comemora 
um ano de funcionamento 
nesta quinta-feira, dia 17 de 
agosto. Desde a abertura, 
o posto já registrou 10 mil 
atendimentos, sendo 6 
mil solicitações atendidas 
neste ano. Os serviços mais 
requisitados pela popu-
lação são a renovação de 
CNH e a segunda via do 

RG.
Importante: Para ser 

atendido presencial-
mente no Poupatempo, é 
obrigatório agendamento 
prévio de data e hora, sem 
nenhum custo pelo portal 
www.poupatempo.sp.gov.
br, aplicativo Poupatem-
po Digital, totens de au-
toatendimento ou ainda 
pelo WhatsApp, através do 
número (11) 95220-2974.

Curso de bijuterias 
artesanais em 

sementes é promovido 
pela Secretaria de 
Desenvolvimento 
Social em parceria 

com o SENAR 

23º Campeonato 
de Karatê Copa 

Posse UKCA 2023 
acontece no dia 20 

de agosto
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Ritos que sustentam

O futuro do mercado pet: eles podem viver 
melhor e, quem sabe um dia, muito mais

O poder dos anti-inflamatórios contra 
mastites clínicas em bovinos leiteiros

*José Renato Nalini

Uma civilização é 
construída pela sedi-
mentação de ritos. Eles 
consolidam uma cultu-
ra. Quando começam 
a se esgarçar, ela – a 
cultura – desmorona. 

Isso é bastante níti-
do no seio das famílias. 
Elas obedeciam a rit-
uais integrados na 
tradição mais do que 
secular. Os almoços aos 
domingos. A celebração 
dos aniversários. A par-
ticipação nas atividades 
religiosas, nas missas, 
rezas e procissões. O 

Natal, a Páscoa, o dia 
das Mães, dos Pais e da 
criança. 

Rituais obrigatóri-
os: a preparação de 
um casamento, com 
a expedição de con-
vites, que eram ent-
regues pessoalmente 
pelos noivos, em visita 
formal ao convidado; 
a formação da “cor-
beille” dos presentes, 
que eram entregues 
na residência do noivo 
ou da noiva, ocasião 
em que se oferecia um 
drinque. O capricho na 
cerimônia. 

O u t r o ,  i m p r e -

scindível, o ritual do 
luto. Comparecer ao 
sepultamento, à missa 
de sétimo dia. Fazer 
uma visita de condolên-
cias à família que per-
deu um ente querido. 

O ritualismo se 
inspirou bastante na 
tradição da Igreja 
Católica. Por que é que 
ela perdura por mais de 
dois milênios? A missa 
é a mesma em todas 
as igrejas de todo o 
planeta. A Ave-Maria é 
pronunciada com idên-
ticas palavras, em to-
dos os idiomas. Assim 
o Pai-Nosso, a Salve-

Rainha, o Credo.  As Sa-
gradas Escrituras não 
variam. Pode haver in-
terpretação com algu-
ma tonalidade própria 
ao talento do pregador. 
Mas as palavras são as 
mesmas. Repetidas ad 
infinitum. 

Quando os ritos 
começam a se dilu-
ir, algo não caminha 
bem na Instituição. As-
sim ocorre na família. 
“Por que celebrar o 
aniversário de um ido-
so? Por que assistir 
missa de sétimo dia? 
Por que se casar?”.

Isso acontece na es-

cola. “Por que cantar o 
Hino Nacional? Por que 
celebrar pessoas que 
morreram há duzentos 
anos? Qual o signifi-
cado de datas históri-
cas?”.

É o que não deixa 
de ocorrer em todos os 
espaços, em nome da 
modernidade. As insti-
tuições que perduram 
são aquelas que sou-
beram conciliar tecno-
logia e rito. A metáfora 
do rito serve para expli-
car muito descompasso 
que existe entre as ex-
pectativas e a realidade. 
Não é saudosismo, nem 

pensamento antiquado, 
engessado e superado.

Quem vai deixan-
do de lado aquilo que 
moldou gerações, per-
de identidade, sentido 
de pertencimento e se 
aliena, pondo a perder 
um patrimônio afetivo 
de imenso valor. Que 
só se reconhece depois 
que o dilapidou. 

*José Renato Nalini 
é Reitor da UNIRE-
GISTRAL, docente da 
Pós-graduação da UNI-
NOVE e Secretário-Ger-
al da ACADEMIA PAU-
LISTA DE LETRAS.

Jayme Alexandre de 
Lima

N o s  p r i m e i r o s 
meses deste ano, o In-
stituto Pet Brasil (IPB) 
divulgou que o fatu-
ramento do setor pet 
cresceu 16,4% em 2022, 
chegando aos R? 60,2 
bilhões. Já o Sindicato 
Nacional da Indústria 
de Produtos para Saúde 
Animal (Sindan) prevê 
um movimento cres-
cente: 15,8% em 2023; 
e 15% para 2024. Não 
é possível falar da as-
censão desse segmen-
to sem mencionar a 
relação com o impacto 
da inovação e tecnologia 
do mercado de animais 
de companhia.

O isolamento social 
de 2020-2021 levou os 
tutores a conviver com 
os animais 24 horas por 
dia, reforçando os laços 

e os tornando ainda 
mais parte da família. 
Esse estreitamento do 
carinho e observação de 
suas necessidades deix-
ou os tutores cada vez 
mais dispostos a ofere-
cer o melhor em alimen-
tação, saúde e bem-es-
tar. Essa mudança não 
foi apenas relacionada 
a nossa relação com 
os pets dentro de casa, 
mas também gerou um 
movimento gigante no 
mercado. Até empresas 
que não eram do setor 
investiram lançando 
produtos para animais 
de companhia e, quem 
já estava, acelerou mais 
ainda seu negócio. Foi, 
com certeza, um mar-
co no setor pet. Aqui 
na MSD Saúde Animal 
sempre trilhamos o 
caminho da inovação. A 
companhia foi a primei-
ra e a única a lançar, por 

exemplo, uma caneta 
de insulina para os pets 
diabéticos, e um antip-
ulgas e carrapatos com 
proteção de até doze 
semanas.

Mais do que me-
dicamentos, nos últimos 
anos, apostamos em 
soluções tecnológicas. 
No final de 2021, troux-
emos uma linha inova-
dora exclusiva para aos 
animais de estimação, a 
Sure PetCare.

São vários os produ-
tos para cães e gatos que 
mudam o jeito de cuidar 
dos pets, trazendo mon-
itoramento de dados 
para mapear seus hábi-
tos e comportamentos 
ao longo do dia, como 
por exemplo, quando e 
quanto comem e a en-
trada e saída do pet de 
dentro de casa. A Petno-
logia, como chamamos 
a tecnologia atrelada 

aos cuidados pet, já é 
realidade.

Em 2020, a MSD 
Saúde Animal alavan-
cou seu processo de 
transformação digital 
e de evolução do seu 
modelo de negócios com 
a criação da diretoria de 
Estratégia e Inovação. 
Um de seus objetivos 
é desenvolver novas 
soluções que atendam 
aos mais diversos de-
safios e expectativas 
de nossos clientes, im-
pactando positivamente 
a sociedade. E acredi-
tamos que nesses três 
anos tivemos ótimos 
resultados e estamos 
no caminho certo! Mas, 
é importante ressaltar 
que inovação não é ape-
nas relacionado à tecno-
logia, ou exclusivamente 
à criação de novos pro-
dutos. Vai muito além! 
Larry Keeley, coautor 

do livro Dez Tipos de In-
ovação, diz que a tecno-
logia representa apenas 
2% a 5% da equação de 
uma grande inovação. 
Curioso, não é?

Na verdade, o con-
ceito envolve desde a 
criação de novos mod-
elos de negócios até a 
geração e implemen-
tação de ideias volta-
das à transformação 
de processos inter-
nos. Uma das minhas 
definições preferidas 
de Inovação é “fazer 
algo diferente e que gere 
um resultado melhor”. 
Simples como isso. Aqui 
na MSD Saúde Animal 
trabalhamos para ser 
uma companhia inova-
dora, não somente pelos 
seus produtos, mas tam-
bém pelo que podemos 
realizar internamente 
para construir conex-
ões, contribuir com o 

crescimento individual 
e coletivo e impulsionar 
o mercado. Tudo isso 
anda junto.

O mercado pet nun-
ca mais será o mesmo, e 
que bom! O crescimento 
amplia a capacidade de 
inovação das marcas e 
a tendência é aumentar 
ainda mais a qualidade 
de vida dos nossos pets. 
Todos ganham: econo-
mia, tutores e animais! 
Quem sabe um dia não 
se descobre como fazer 
eles viverem por mais 
50 anos, não é? Qual 
é o pai ou mãe de pet 
que nunca desejou isso? 
Com a Petnologia espe-
ro que não estejamos 
muito longe de tornar 
esse sonho real.

Jayme Alexandre de 
Lima é diretor da uni-
dade de negócios Pet da 
MSD Saúde Animal

*Por Guilherme 
Moura, médico-veter-
inário, doutor em ciên-
cia animal pela Uni-
versidade Federal de 
Minas Gerais (UFMG) 
e gerente técnico de an-
imais de produção da 
Vetoquinol Saúde An-
imal

A mastite é uma 
das principais doenças 
que atingem bovinos 
leiteiros em todo o mun-
do. Dor mundial, a en-
fermidade resulta em 
severas perdas econômi-
cas aos produtores da 
proteína animal. Isso 
ocorre porque a redução 
na produção de leite é 
acentuada nesses casos. 
Assim, estar atento ao 
problema é necessário 
para evitar uma dis-
seminação ainda maior 
da doença no plantel e 
o descarte prematuro 
de bovinos. Além disso, 
o leite coletado tam-
bém é descartado, sem 
falar nos gastos com 
tratamento, assistência 
veterinária e piora na 
qualidade do produto.

Mais do que pre-
juízos para a produção, 
o conforto e bem-es-
tar dos animais é du-
ramente afetado pela 
mastite. Os patógenos 
não “aliviam” para os 
bovinos, causando in-
flamações, muitas vezes 
extremamente doloro-
sas, levando às alter-
ações sistêmicas com-
pletamente perceptíveis 
a olho nu, que podem 
resultar na morte do 
animal. A série de in-
flamações que ocorrem 
nos bovinos são resul-
tados de resposta às 
infecções causadas, o 
que traz dor e inchaço 
no quarto infectado. 
Por isso, além do foco 
no combate aos agentes 
causadores da enfermi-
dade, é importante ter 
um olhar para o estado 
clínico do animal.

Alguns dos sinto-
mas da mastite clíni-
ca, como inchaço e dor 
no quarto afetado, são 
de origem inflamatória 
em resposta à alguma 
infecção, causada por 
bactérias patogênicas. 

A principal arma para 
atuar no bem-estar dos 
bovinos são os anti-in-
flamatórios não es-
teroidais (AINEs), que 
controlam a dor origina-
da no inchaço do úbere. 
Com atividade anti-in-
flamatória, analgésica e 
antipirética, esses me-
dicamentos vão trazer 
conforto ao animal mais 
rapidamente, devolven-
do seu bem-estar físico, 
enquanto os antibióti-
cos atuam diretamente 
contra os patógenos e na 
resolução da infecção.

A mastite clínica 
no grau leve, que pode 
ser causada tanto por 
bactérias contagiosas 
como por bactérias am-
bientais, não leva a al-
terações sistêmicas ou 
no quarto afetado dos 
animais. Já em grau 
moderado, que tem as 
mesmas bactérias como 
causa, ocasiona inchaço, 
vermelhidão, edema e 
enrijecimento das ma-
mas, levando dor às 
vacas. Ainda assim, o 
pior cenário está em 
grau agudo. Nesse, o an-

imal fica extremamente 
baqueado, pois apresen-
ta febre e outros sinais 
de distúrbio sistêmico, 
como depressão acen-
tuada, pulsação fraca, 
olhos fundos, fraqueza e 
anorexia. É tão grave que 
o animal pode chegar à 
morte facilmente. Os 
principais causadores 
de casos agudos são as 
bactérias ambientais 
(Gram Negativas), prin-
cipalmente coliformes, 
como Escherichia coli, 
Klebsiella pneimonae e 
Enterobacter aerogenes.

Além do tratamento, 
vale ressaltar que o pec-
uarista também pode 
tomar medidas que 
evitem casos de mastite, 
principalmente agudos. 
Geralmente, esses casos 
se desenvolvem pela 
permanência de ani-
mais em ambientes com 
excesso de fezes, lama e 
umidade nos períodos 
pré e pós-ordenha. Aí, 
sim, caso a prevenção 
não surta efeito, os an-
ti-inflamatórios devem 
entrar em ação, para 
reduzir ao máximo os 

efeitos negativos da 
presença dos micro-or-
ganismos no corpo dos 
animais.

Um dos principais 
medicamentos com 
ação anti-inflamatória 
do mercado é o Tolfedi-
ne® CS, desenvolvido 
pela Vetoquinol Saúde 
Animal. Além de re-
duzir a inflamação, ele 
também atua como 
analgésico, aliviando 
a dor, e antipirético, 
diminuindo a tempera-
tura corporal. Além dis-
so, o medicamento se 

destaca no mercado por 
ser de dose única e de 
carência zero, além de 
ser desenvolvido à base 
de Ácido Tolfenâmico – 
princípio ativo exclusivo 
da companhia no Brasil. 
O Tolfedine® CS não 
prejudica a qualidade e 
produção do leite, que 
pode ser consumido 
simultaneamente à sua 
administração intrave-
nosa.

Irvin Dias - Texto 
Comunicação Corpo-
rativa

Artigo
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Campinas defende fortalecimento dos municípios 
em reunião do Conselho Nacional de Meio Ambiente

Governador entrega modernização da SP-95, em 
Amparo

Poupatempo em Santo Antônio de Posse 
realizou 10 mil atendimentos em um ano de 

funcionamento

RMC discute Trem Intercidades e soluções para 
mobilidade

Da Redação

O secretário municipal 
do Verde, Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sus-
tentável de Campinas, 
Rogério Menezes, par-
ticipa até o final da tarde 
desta quarta-feira, 16 de 
agosto, da 139º reunião 
ordinária do Conselho 
Nacional de Meio Am-
biente (Conama), no au-
ditório do Instituto Bra-
sileiro do Meio Ambiente 
e dos Recursos Naturais 
Renováveis (Ibama), em 

Brasília (DF). A sessão 
foi aberta pela ministra 
do Meio Ambiente e Mu-
dança do Clima, Marina 
Silva.

Um dos primeiros a 
fazer pronunciamento na 
plenária, Menezes defen-
deu o fortalecimento da 
gestão ambiental local 
dentro da estrutura do 
Sistema Nacional de Meio 
Ambiente (Sisnama). 
Sugeriu também a criação 
de uma Câmara Técnica 
específica sobre Políticas 
Públicas de Proteção e 

Bem-Estar Animal.
Segundo Menezes, os 

municípios querem apoio 
orçamentário dos órgãos 
superiores para que pos-
sam implementar ações e 
fortalecer a gestão ambi-
ental local.

 “Chegou a hora de vi-
abilizar, do ponto de vista 
orçamentário, os órgãos 
municipais de meio ambi-
ente. O Sistema Nacional 
de Meio Ambiente é ba-
seado no tripé composto 
por órgãos federais, es-
taduais e municipais; e 

os municípios carecem de 
recursos e apoio sob pena 
de o tão propalado desen-
volvimento sustentável, 
a partir das cidades, se 
tornar apenas um dis-
curso sem efetividade de 
ações”, disse o secretário 
do Verde.

Dentro do Conama, 
Menezes é o represen-
tante titular dos gover-
nos municipais da região 
Sudeste, sendo que cada 
uma das cinco regiões do 
País está representada no 
colegiado.

De Amparo

O prefeito de Ampa-
ro, Carlos Alberto Mar-
tins entregou na tarde de 
sábado, 12, com o gover-
nador Tarcísio de Freitas 
as obras de recuperação, 
duplicação e modern-
ização da SP 95, Rodovia 
João Beira.

Em Amparo, o Estado 
fez aportes de R$ 21,9 
milhões para duplicar 
e pavimentar a rodovia 

João Beira (SP 095, no 
trecho do Distrito de Ar-
cadas, que liga a região 
com a SP 107, Rodovia 
Prefeito Aziz Lian, via 
Santo Antonio de Posse 
e as cidade de Pedreira. A 
estrada entregue é o prin-
cipal acesso de trânsito 
para quem vem ao Cir-
cuito das Águas Paulista, 
via região de Campinas.

“O prefeito Carlos Al-
berto falou aqui. São mais 
de 300 milhões em inves-

timentos em Amparo.  E 
não vai parar por aí. Nós 
vamos caminhar juntos 
com vocês. Estamos aqui 
para servir e deixar lega-
do”, finalizou o governa-
dor do Estado São Paulo, 
falando sobre o compro-
misso com a cidade.

O prefeito de Amparo, 
Carlos Alberto Martins 
salientou que o Governo 
do Estado tem investido 
mais de R$300 milhões 
na cidade, com recursos 

na Habitação, Infraestru-
tura, Saúde, Turismo e 
Saneamento Básico.

“Amparo está receben-
do recursos como nunca 
na história da cidade. 
Há mais de 20 anos não 
temos moradias popu-
lares, que hoje estão sen-
do construídas. Amparo 
terá 100% do esgoto co-
letado e tratado, graças 
a seu compromisso com 
a cidade, Governador 
Tarcísio”, ressaltou Car-

los Alberto.
No evento, o Gover-

nador foi homenageado 
pela Prefeitura e Câmara 
Municipal, com a entrega 
da Medalha 8 de abril e 
o título de Cidadão Am-
parense, entregues pelo 
prefeito e pelo presidente 
da Câmara, Edilson José 
Camilo – Dil.

Participaram do even-
to, o vice-prefeito, Gilber-
to Moreira Piassa Filho, 
a secretária de Estado 

de Meio Ambiente, In-
fraestrutura e Logística, 
Natalia Resende, os dep-
utados estaduais Edmir 
Chedid, Barros Munhoz 
e Valeria Bolsonaro, o 
deputado federal Gilberto 
Nascimento e represen-
tantes dos federais Ba-
leia Rossi e Carlos Sam-
paio, além de prefeitos 
e vereadores da região, 
secretários municipais 
e vereadores da Câmara 
Municipal de Amparo.

O Poupatempo de 
Santo Antônio de Pos-
se, região de Campinas, 
comemora um ano de fun-
cionamento nesta quin-
ta-feira, dia 17 de agosto. 
Desde a abertura, o posto 
já registrou 10 mil aten-

dimentos, sendo 6 mil so-
licitações atendidas neste 
ano. Os serviços mais req-
uisitados pela população 
são a renovação de CNH e 
a segunda via do RG.

 Importante: Para 
ser atendido presencial-

mente no Poupatempo, é 
obrigatório agendamento 
prévio de data e hora, sem 
nenhum custo pelo portal 
www.poupatempo.sp.gov.
br, aplicativo Poupatem-
po Digital, totens de au-
toatendimento ou ainda 

pelo WhatsApp, através 
do número (11) 95220-
2974.

 Atualmente, nos ca-
nais digitais, o Poupa-
tempo disponibiliza quase 
280 serviços, como a ren-
ovação de CNH, pesqui-

sa de débitos e pontos 
na CNH, licenciamento 
de veículos, consulta de 
IPVA, Carteira de Tra-
balho Digital, seguro-de-
semprego, Atestado de 
Antecedentes Criminais, 
entre outros.

O Poupatempo de San-
to Antônio de Posse está 
localizado na Rua Dr. 
Jorge Tibiriçá, 955 – no 
Centro. O posto funciona 
de segunda a sexta, das 9h 
às 17h, e aos sábados, das 
9h às 13h.

De Jaguariúna
 
O projeto do Trem 

Intercidades (TIC), que 
prevê a ligação da região 
de Campinas a São Paulo, 
será o principal tema do 
“Infratech Gestão Pública 
Inteligente – Soluções 
para Mobilidade”, pro-
movido pelo Conselho 
de Desenvolvimento da 
Região Metropolitana de 
Campinas (RMC) e Insti-
tuto Movimento Cidades 
Inteligentes (IMCI). O 
evento – que será lider-
ado pelo presidente do 
Conselho de Desenvolvi-
mento da RMC e prefeito 
de Jaguariúna, Gustavo 
Reis (MDB) – será real-

izado na próxima segun-
da-feira, dia 21 de agosto, 
a partir das 9h, no Royal 
Palm Plaza Resort, em 
Campinas.

O painel sobre o TIC 
será apresentado pelo 
secretário estadual de 
Parcerias em Investi-
mentos, Rafael Benini. 
O subsecretário estadual 
de Desenvolvimento Ur-
bano, José Police Neto, 
também tem presença 
confirmada.

O Polo de Inovação e 
Desenvolvimento será o 
segundo tema, apresenta-
do por Marcelo Coluccini, 
secretário municipal de 
Planejamento e Desen-
volvimento Urbano de 

Campinas.
Na sequência, virá o 

painel Inovação em Proje-
tos para Mobilidade, min-
istrado por Caio Fontana, 
da Fundação Vanzolini. 
Por fim, o tema Viabil-
idade em Projetos para 
Mobilidade será apre-
sentado pelo presidente 
do IMCI, Luigi Longo, 
encerrando o evento.

Também devem partic-
ipar prefeitos, secretários 
municipais, especialistas 
da área de mobilidade, 
entre outras autoridades 
e convidados.

“Esse evento dá con-
tinuidade à apresentação 
dos seis eixos estrutur-
antes do projeto Infrat-

ech, iniciados em março. 
Já falamos sobre saúde e 
educação, e agora é a vez 
da mobilidade. E o proje-
to do Trem Intercidades, 
que deverá ser finalmente 
licitado pelo Governo 
do Estado ainda neste 
ano, entrou na pauta do 
evento e vamos receber 
o secretário Benini, que 
trará mais informações 
sobre o projeto”, disse 
Gustavo Reis.

“Nesta versão do In-
fratech, agora traremos a 
mobilidade como pauta, e 
com objetivo concreto de 
discutirmos a estratégia 
para melhor aproveita-
mento junto ao projeto do 
Trem Intercidades, que 

poderá trazer enorme im-
pacto para nossa região”, 
informa Luigi Longo.

SOBRE O INFRAT-
ECH

O evento “Infratech 
Gestão Pública Inteligen-
te – Soluções para Mobil-
idade” integra um pacote 
de seis áreas estrutur-
antes de coleta de dados 
e diagnósticos do projeto 
Infratech – Gestão Públi-
ca Inteligente, do IMCI, 
que auxilia as ações do 
Conselho de Desenvolvi-
mento da RMC.

A plataforma Infratech 
foi lançada em 2022, pelo 
Conselho de Desenvolvi-
mento da RMC, com o 

objetivo de desenvolver 
os municípios com foco 
em inovação, economia, 
eficiência e transparên-
cia. O projeto já conta 
com a certificação de 44 
representantes das pre-
feituras que participaram 
do curso Infratech e estão 
aptos à sistematização 
da coleta de dados, com 
segurança e de maneira 
normatizada.

O objetivo do Infratech 
é sensibilizar os agentes 
públicos para o enten-
dimento dos benefícios 
que o adequado geren-
ciamento de dados pode 
trazer aos municípios e o 
impacto evolutivo que a 
tecnologia pode oferecer.

Prefeitura lança consulta pública online para 
elaboração da Lei Orçamentária Anual (LOA) 2024

A Prefeitura Munici-
pal de Santo Antônio de 
Posse, deu início ao pro-
cesso de elaboração da 
Lei Orçamentária Anual 
(LOA) 2024, e quer sa-
ber sua opinião sobre as 
prioridades na aplicação 
dos recursos públicos. 
O munícipe pode enviar 
suas sugestões por meio 

do formulário: (www.
pmsaposse.sp.gov.br/
pesquisa-loa-2024/). A 
medida visa aproximar 
o cidadão da gestão mu-
nicipal, tornando o con-
tribuinte protagonista 
na tomada de decisão de 
como os recursos serão 
utilizados.

Para facilitar a res-

posta, além de algumas 
informações pessoais, o 
formulário foi dividido 
em 14 serviços da gestão 
pública, sendo possível 
escolher três opções, ou 
adicionar uma nova pri-
oridade que não esteja 
especificada. Ao final, 
foi deixado um campo 
em aberto para que o 

cidadão possa deixar um 
comentário com sua con-
tribuição a respeito do 
processo.

O formulário ficará 
disponível até o dia 21 
de agosto de 2023, então 
não deixe de participar. 
Contamos com sua colab-
oração para definirmos o 
orçamento municipal.
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Comunicado sobre a retenção 
do Imposto de Renda dos 

Fornecedores da Prefeitura
A Secretaria Municipal 

da Fazenda, vem informar 
a todos os fornecedores 
do município que está em 
vigor a retenção do Imposto 
de Renda conforme deter-
minação da Instrução Nor-
mativa da Receita Federal 
n° 1234/2012 e suas alter-
ações, que estabelece que 
os municípios devem reter 
o tributo sobre os valores 
das contratações de bens e 

prestação de serviços.
De acordo com a Tabela 

de Retenção estabelecida 
no Anexo I da Instrução 
Normativa RFB nº 1.234, 
de 11 de janeiro de 2012, 
e alterações posteriores, 
será aplicada a alíquota 
correspondente à natureza 
do bem fornecido ou do 
serviço prestado.

Com a implementação 
desse novo procedimento, 

é necessário que as em-
presas destaquem obriga-
toriamente a retenção do 
Imposto de Renda Retido 
na Fonte (IRRF) nos doc-
umentos fiscais emitidos 
para o município e ob-
servem o enquadramento 
legal de incidência, sob 
pena da nota fiscal ser de-
volvida para anulação e cor-
reção a partir da publicação 
desta notícia em site oficial.

É importante lembrar 
que as empresas optantes 
pelo Simples Nacional e 
as pessoas jurídicas am-
paradas por isenção, imu-
nidade, não incidência ou 
alíquota zero de imposto de 
renda estão dispensadas da 
retenção do IRRF. Nesses 
casos, a condição deverá 
ser informada no docu-
mento fiscal, com o devido 
enquadramento legal.

Saúde realiza cadastro para preenchimento 
de vagas para exames de mamografia

De Holambra

O Departamento Mu-
nicipal de Saúde de Hol-
ambra realiza cadastro 
para o preenchimento 
de 96 vagas de exame 
preventivo de câncer de 
mama. O procedimento 
será realizado na carreta 
móvel do Hospital do 
Amor de Barretos, que 
ficará instalada no esta-
cionamento do Teatro 
Municipal entre os dias 
23 e 24 de agosto. As in-
teressadas devem procu-
rar a unidade básica de 

saúde mais próxima de 
casa entre os dias 11 e 
17 de agosto com CPF, 
RG, Cartão SUS e com-
provante atualizado de 
residência. A iniciativa 
tem por objetivo estim-
ular a procura pela ma-
mografia, fundamental 
para a detecção precoce 
da doença.

Mulheres que tenham 
entre 40 e 49 anos anos 
devem realizar o exame 
anualmente. Já as que 
possuem de 50 a 69 anos 
devem aguardar inter-
valo de 2 anos entre os 

procedimentos. É preci-
so residir em Holambra 
e não ter diagnóstico 
positivo de câncer.

O diretor municipal 
de Saúde, Valmir Marce-
lo Iglecias, explica que é 
importante que as hol-
ambrenses que preen-
cham os requisitos pro-
curem as unidades bási-
cas o quanto antes para 
agendamento do pro-
cedimento, já que este 
exame só será realizado 
na carreta por quem fizer 
o agendamento prévio.

“Este é um trabalho 

importante.  Quanto 
mais cedo o diagnósti-
co, maiores as chances 
de cura”, falou.

Papanicolau
Além da mamografia, 

o exame de papanico-
lau - para prevenção de 
câncer de colo de útero, 
também será oferecido 
na carreta. Neste caso, 
não é necessário agen-
damento prévio. Basta 
ir até o estacionamento 
do Teatro Municipal nos 
dias 23 e 24 de agosto 
entre 8 e 16h com CPF, 

RG, Cartão SUS e com-
provante atualizado de 
residência. Serão real-

izados 100 procedimen-
tos deste tipo nos dois 
dias.

Novas regras para emissão das NFS-e pelos 
MEIs

A Secretaria Municipal 
da Fazenda informa que, a 
partir de 1º de setembro de 
2023, os Microempreend-
edores Individuais (MEIs) 

“prestadores de serviços” 
deverão emitir as notas 
fiscais exclusivamente 
pelo Sistema Nacional 
para emissão de Nota Fis-

cal de Serviço Eletrônica 
(NFS-e) do Governo Fed-
eral, conforme Resolução 
do Comitê Gestor do Sim-
ples Nacional (CGSN) nº 

169/2022.
O processo que atual-

mente seguia as regras 
de cada município, será 
unificado em todo o Bra-

sil, portanto, a emissão 
de notas pelo MEI será 
desabilitada no sistema 
de Prefeitura Municipal de 
Santo Antônio de Posse.

O cadastro para a 
emissão deverá ser feito 
pelo link:

https://www.nfse.gov.
br/EmissorNacional

Holambra realiza nova etapa da Operação 
Cata-Bagulho a partir do dia 21

Holambra marca presença em Fórum 
Nacional dos Dirigentes de Educação

Reunião do Circuito das Águas Paulista é 
realizada em Holambra

O Departamento Mu-
nicipal de Serviços Pú-
blicos de Holambra re-
aliza entre os dias 21 e 
25 de agosto mais uma 
etapa da Operação Ca-
ta-Bagulho, dedicada à 
coleta de móveis dani-
ficados, pneus velhos e 
restos de poda. A ação, 
que ocorre regularmente 
no município, tem o ob-
jetivo de manter a cidade 
limpa, impedindo o de-
pósito irregular de lixo 

em terrenos baldios e 
vias da cidade.

Os itens devem ser 
descartados na frente 
das residências pelos 
moradores antes das 
7h30, de acordo com o 
cronograma de bairros 
(ver abaixo).

Segundo o diretor da 
pasta, José Marcos de 
Souza, lixo doméstico, 
restos de construção civil 
e materiais eletrônicos 
não serão recolhidos 

neste trabalho. Ele re-
força que, em caso de 
chuva, a ação poderá ser 
cancelada.

Confira o cronograma 
da Operação Cata-Ba-
gulho:

Segunda-feira, 21 de 
agosto: Jardim Flam-
boyant, Parque dos Ipês 
e Groot

Terça-feira,  22 de 
agosto: Jardim das Tu-
lipas, Jardim Holanda, 

Morada das Flores e 
Centro

Quarta-feira, 23 de 
agosto: Imigrantes, Vila 
Nova, Residencial Moin-
ho

Quinta-feira, 24 de 
agosto:  Res idencia l 
Moinho, Residencial Van 
den Broek e Pinhalzinho

Sexta-feira,  25 de 
agosto: Camanducaia, 
Residencial Vila das Tu-
lipas e Residencial Flor 
D’Aldeia

Representante  do 
Departamento de Ed-
ucação de Holambra 
participou da 19ª edição 

do Fórum Nacional dos 
Dirigentes Municipais 
de Educação, que é re-
alizado esta semana em 

Cuiabá. O evento, que 
reúne cerca de 2 mil pes-
soas que atuam na Edu-
cação Básica de cidades 

brasileiras, discute por 
meio de palestras, con-
ferências e oficinas, o 
tema “Cenários atuais e 

os desafios da Educação 
para a próxima década”! 
Uma importante opor-
tunidade de capacitação 

e troca de experiências, 
que visa melhorar ainda 
mais o serviço oferecido 
por aqui!

Holambra recebeu 
nesta segunda-feira rep-
resentantes de cidades 
que fazem parte do Cir-

cuito das Águas Paulista. 
Durante o encontro 

foram discutidas ações de 
divulgação dos atrativos 

turísticos dos municípios; 
elaboração de calendário 
de eventos para o ano 
que vem e parceria com 

o SENAC, para capaci-
tação e fortalecimento 
do segmento.  O Circuito 
das Águas Paulista está 

localizado a cerca de 127 
km de São Paulo e é com-
posto, além da Cidade 
das Flores, por Águas de 

Lindóia, Amparo, Jag-
uariúna, Lindóia, Monte 
Alegre do Sul, Pedreira, 
Serra Negra e Socorro!
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Programa de monitoramento por câmeras em 
parceria com a população é aprovado na Câmara

Secretário de Planejamento participa de reunião 
com o Conseg para discutir melhorias na 
infraestrutura e segurança de Jaguariúna 

Polícia Civil de Jaguariúna prende homem suspeito 
de golpe do seguro após descoberta de desmanche 

clandestino

Todos os projetos co-
locados na ordem do 
dia da Sessão Ordinária 
da Câmara na volta do 
recesso parlamentar, na 
segunda-feira, 14, foram 
aprovados por unanim-
idade pelos vereadores. 
Entre eles está a criação 

do Programa “Monitora 
Posse”, de iniciativa da 
Secretaria Municipal 
de Segurança Pública, 
que visa a cooperação 
entre o poder público e 
a comunidade a partir 
do cadastramento es-
pontâneo de pessoas, 

físicas ou jurídicas, para 
compartilhamento e for-
necimento das imagens 
capturadas por câmeras 
particulares de segu-
rança no município.

As pessoas, empre-
sas e estabelecimentos 
que aderirem voluntar-
iamente ao programa 
informarão à Secretaria 
de Segurança Pública 
os endereços eletrôni-
cos (IP) das câmeras 
que possuem apenas 
nas áreas externas e/
ou direcionadas para 
vias públicas. Essas im-
agens compartilhadas 
serão utilizadas no siste-
ma de monitoramento, 

prevenção e planeja-
mento de operações de 
inteligência por parte da 
Guarda Civil Municipal.

Também no âmbito 
da segurança, os ver-
eadores avalizaram a 
abertura de crédito adi-
cional por superávit no 
valor de R$ 90 mil que 
serão destinados à aqui-
sição de equipamentos 
e material de consumo 
para a Guarda Munic-
ipal e o projeto de lei 
complementar autori-
zando a contratação de 
seguro de vida aos guar-
das municipais. Outra 
matéria que seguiu para 
a sanção do prefeito de-

termina a manutenção 
de um servidor treinado, 
em regime de plantão, 
para atender chamadas 
emergenciais em casos 
de incêndio que neces-
sitem da utilização de 
caminhão-pipa ou outro 
veículo de combate a 
chamas no município.  

O Poder Executivo 
também encaminhou à 
Câmara mudanças no 
Programa Municipal 
Universidade para To-
dos (ProUni Municipal), 
ampliando o programa 
para alcançar um pú-
blico maior que esteja 
interessado em cursar o 
ensino técnico superior 

gratuitamente.
As demais matérias 

aprovadas versam sobre 
abertura de crédito para 
recapeamento de ruas, 
no valor de R$ 500 mil; 
recebimento de recurso 
estadual do Fundocamp 
(Fundo de Desenvolvi-
mento Metropolitano de 
Campinas), no valor de 
R$ 30 mil, objetivando 
a execução de projeto 
para reequipamento dos 
Centros Municipais de 
Atendimento ao Turista 
na cidade; e cessão de 
servidora pública para 
prestar serviços junto à 
Prefeitura do Município 
de Jaguariúna.

Reportagem: Susi 
Baião

O secretário de Plane-
jamento  da  c idade , 
Rômulo Vigatto, foi o 
convidado da reunião do 
Conselho Comunitário 
de Segurança (Conseg), 
na segunda-feira (7), nas 
instalações do Posto de 
Atendimento ao Tra-

balhador (PAT) da ci-
dade.

Durante sua partici-
pação, Vigatto, respon-
deu a várias perguntas 
feitas por moradores, 
com ênfase na importân-
cia do planejamento 
adequado de bairros e 
loteamentos, desde a 
concepção até a imple-
mentação. O secretário 

destacou que um plane-
jamento bem protegido 
deve ocorrer antes da 
aprovação dos loteamen-
tos, garantindo que a 
infraestrutura necessária 
esteja em vigor desde o 
início.

A falta de água fre-
quente nos bairros e as-
falto, também foram te-
mas abordados.

A reunião mensal do 
Conseg é um espaço ab-
erto à participação de to-
dos os cidadãos interes-
sados em contribuir para 
a segurança da cidade.

O evento ocorre sem-
pre na primeira segun-
da-feira de cada mês, no 
PAT de Jaguariúna, situ-
ado na Rua Cel. Amâncio 
Bueno, número 810, no 

centro.
Além da presença 

marcante de todas as 
forças policiais da cidade, 
como a Polícia Civil, Mil-
itar e Segurança Pública, 
o encontro proporcio-
na uma oportunidade 
valiosa para os mora-
dores expressarem suas 
preocupações, ideias e 
sugestões, além de se 

manterem informados 
sobre as ações e iniciati-
vas em andamento para 
garantir um ambiente 
mais seguro e tranquilo 
para todos.

A próxima reunião do 
Conseg está agendada 
para o dia 4 de setem-
bro, e a população está 
convidada a participar e 
colaborar ativamente.

Reportagem: Susi 
Baião

Fotos: Susi Baião

O Setor de Investi-
gações Gerais de Jag-
uariúna (SIG) efetuou a 
prisão de um homem de 
64 anos, em Campinas, 
suspeito de envolvi-
mento em um esquema 
de golpe do seguro de 
veículos. A ação poli-
cial foi desencadeada 
após a descoberta de 
um desmanche clan-
destino em uma chácara 
alugada na área rural 
de Jaguariúna, próximo 
ao motel Obsessão, na 
semana retrasada.  No 
local, diversos veículos 
já haviam sido desmon-
tados.

As investigações ti-

veram início quando 
a Polícia Militar, lo-
calizou o desmanche 
clandestino na chácara 
alugada. O SiG assumiu 
o caso após a ocorrência 
ser apresentado na del-
egacia. A partir daí, os 
investigadores procur-
am rastrear os propri-
etários dos veículos en-
contrados no local. Um 
dos veículos identifica-
dos foi um modelo Jac.

De acordo com in-
formações travadas du-
rante a investigação, 
o veículo em questão 
havia sido registrado 
como produto de furto 
após a descoberta do 
desmanche. O boletim 
de ocorrência foi regis-
trado eletronicamente 
pela esposa do suspeito. 

Segundo o relato conti-
do no boletim, o veículo 
teria sido furtado no dia 
3 de agosto, por volta 
das 23h40, em frente à 
casa da sogra da supos-
ta vítima, localizada em 
Campinas.

A s  i n v e s t i g a ç õ e s 
t o m a r a m  u m  r u m o 
surpreendente quan-
do a polícia constatou 
que o desmanche havia 
sido encontrado an-
tes mesmo do furto ser 
declarado. Esse fato 
suspeito sobre a ve-
racidade da ocorrência 
registrada, chamou a 
atenção dos agentes.  O 
proprietário do veículo, 
então, foi localizado em 
sua residência, no bair-
ro Jardim Antônio Von 
Zuben, em Campinas. 

Após ser detido e en-
caminhado até a delega-
cia da cidade, o homem 
confessou seus envolvi-
mentos no esquema. Ele 
alegou estar enfrentan-
do dificuldades finan-
ceiras, especialmente 
após o  adoecimento 
de sua esposa e a re-
tenção de empréstimos 
bancários. Diante des-
sa situação, o suspeito 
disse ter planejado uma 
fraude para obter din-
heiro do seguro.

Segundo o  depoi-
mento do acusado, ele 
e sua esposa tentaram 
vender ou trocar o veí-
culo, mas o valor não 
seria suficiente para 
cobrir suas despesas. 
Com isso em mente, 
o homem buscou uma 

pessoa de confiança 
para receber o veículo e, 
posteriormente, acionar 
a seguradora para obter 
o valor correspondente 
ao veículo. O suspeito 
entregou o veículo ao 
cúmplice, que o levou 
para ser desmanchado. 
Depois registrou o furto 
e também informou a 
Polícia Militar através 
do número de emergên-
cia 190. 

Outro crime 
Durante a investi-

gação, a Polícia Civil 
descobriu que a chá-
cara alugada para abri-
gar o desmanche havia 
sido locada por meio 
de documentos falsos 
em nome de um médi-
co da região. O profis-

sional  de saúde não 
tinha conhecimento do 
aluguel do imóvel em 
seu nome, mas revelou 
que seu nome já havia 
sido utilizado em out-
ros golpes semelhantes, 
comprovados em regis-
tros policiais.

A polícia continua 
a investigação e a sus-
peita de que o golpe 
do seguro pode fazer 
parte de uma quadril-
ha especial izada em 
fraudes dessa natureza, 
junto a roubo e furto 
de veículos.  O SiG está 
trabalhando em conjun-
to com outras unidades 
policiais para identi-
ficar outros possíveis 
envolvidos e desman-
telar completamente a 
organização criminosa.

Santo Antônio de Posse participa 
de reunião entre municípios 

sobre Segurança Pública 
Agentes da Guarda 

Civil Municipal partic-
iparam na quarta-feira, 
9 de agosto, da 54ª Re-
união Central Regional 
de Inteligência e Moni-
toramento – CRIM, que 

reuniu cerca de 80 pes-
soas e representantes 
de 30 municípios da 
região, para troca de ex-
periências em segurança 
pública na cidade de 
Campo Limpo Paulista.

Também estiveram 
presentes o presiden-
te da CRIM, represen-
tantes da Polícia Mil-
itar de São Paulo e da 
Secretaria de Segurança 
Pública do Estado, re-

sponsável pela inte-
gração dos municípios 
na transmissão de dados 
de inteligência.

O encontro consistiu 
no compartilhamento 
de dados e informações, 

buscando a integração 
entre os municípios, 
visando melhorias e 

soluções nas questões e 
desafios em segurança 
pública.

Incêndio próximo à captação de água na estrada entre 
Jaguariúna e Posse é controlado pelos bombeiros 

U m  i n c ê n d i o  d e 
grandes proporções que 
atingiu uma área próxima 
à captação de água na es-
trada que liga Jaguariúna 
a Santo Antônio de Posse, 

na noite de quinta-feira 
(10), foi controlado pelo 
Corpo de Bombeiros.

A ação rápida dos 
bombeiros foi crucial para 
controlar as chamas e 

evitar danos prolongados 
ao abastecimento de água 
da região.

O fogo se alastrou 
rapidamente devido às 
condições climáticas, se-

cas e ventos fortes que 
caracterizam o período 
atual.

Esse incidente destaca 
a importância de medidas 
preventivas para evitar 

incêndios florestais, espe-
cialmente em regiões onde 
a infraestrutura é crítica.

Autoridades locais re-
forçam a necessidade de 
conscientização da pop-

ulação sobre os riscos 
associados à negligência 
no descarte de materiais 
inflamáveis ??e ao uso 
responsável de áreas de 
vegetação.
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Se você sempre 
teve curiosidade em 
aprender uma ativida-
de manual criativa e 
relaxante, o Curso de 
Crochê para Inician-
tes é a oportunidade 
perfeita para adentrar 
no mundo encantador 
dos fios e das agulhas. 
Promovido pela Es-
cola de Qualificação 
Técnica de Santo An-
tônio de Posse, este 
curso oferece uma in-

trodução completa ao 
crochê.

O curso está pro-
gramado para iniciar 
na terça-feira, dia 29 
de agosto, na Escola 
de Qualificação Técni-
ca, localizada na Rua 
Senador Paula Ramos, 
número 51, na cidade 
de Santo Antônio de 
Posse.

A fim de garantir 
uma experiência de 
aprendizado individu-

alizada e de alta quali-
dade, cada turma será 
composta por apenas 5 
alunos. Isso permitirá 
que os instrutores se 
dediquem de maneira 
mais atenciosa a cada 
aluno, auxiliando-os a 
dominar as técnicas e 
a desenvolver suas ha-
bilidades no crochê.

Os interessados em 
participar do Curso 
de Crochê para Ini-
ciantes devem realizar 

suas inscrições na Se-
cretaria de Promoção 
Social, situada na Rua 
Santo Antônio, núme-
ro 386, no centro da 
cidade.

Não é necessário 
possuir qualquer ex-
periência prévia em 
crochê para se inscre-
ver neste curso. Ele é 
projetado especifica-
mente para aqueles 
que estão começando 
nesta arte fascinante.

Santo Antônio de 
Posse se destacou no-
vamente ao promover 
um curso de capacita-
ção em parceria com 
o SENAC, focado na 
arte da pintura em te-
cidos. Entre os dias 17 
de julho e 8 de agos-
to, a Prefeitura local 
juntamente com o SE-
NAC realizaram uma 
iniciativa que não 

apenas enriqueceu as 
habilidades artísticas 
dos participantes, mas 
também proporcionou 
novas perspectivas 
de emprego e empre-
endedorismo para os 
munícipes.

O curso, ministra-
do por profissionais 
experientes e qualifi-
cados, reuniu jovens 
e adultos de diversas 

idades e origens, to-
dos motivados a aden-
trar o mundo da arte 
da pintura em tecidos. 
A iniciativa reflete o 
comprometimento da 
Prefeitura em ofere-
cer oportunidades de 
aprendizado que pos-
sam influenciar posi-
tivamente a vida dos 
residentes, equipan-
do-os com habilidades 

práticas e criativas
A parceria bem-su-

cedida entre a Prefei-
tura de Santo Antônio 
de Posse e o SENAC 
demonstra que in-
vestir em educação e 
capacitação pode re-
sultar em transforma-
ções significativas na 
vida das pessoas e na 
comunidade como um 
todo.

De Jaguariúna

Os alunos das esco-
las municipais de ensino 
fundamental de Jagua-
riúna começam a partir 
desta terça-feira, dia 15 de 
agosto, a ter aulas de em-
preendedorismo. A aula 
inicial integra a Semana 
de Educação Empreen-
dedora, promovida pela 
Prefeitura de Jaguariúna, 
por meio da Secretaria 
Municipal de Educação.

O objetivo da ação é 
preparar os alunos para 

os desafios atuais, pro-
movendo o pensamento 
criativo, a liderança e a 
tomada de decisão, habi-
lidades necessárias para 
que possam ser protago-
nistas da própria vida.

O projeto é uma par-
ceria entre a Prefeitura 
e o Serviço Brasileiro de 
Apoio às Micro e Peque-
nas Empresas (Sebrae). 
As aulas na rede munici-
pal serão quinzenais, vol-
tadas a todos os alunos do 
ensino fundamental.

A abertura da Semana 

foi realizada na noite des-
ta segunda-feira (14), no 
Teatro Municipal Dona 
Zenaide, com a presen-
ça de representantes da 
Secretaria Municipal de 
Educação, Sebrae e do 
Grupo UniEduk. O even-
to será realizado até sex-
ta-feira, dia 18.

Segundo a Secretaria 
de Educação, serão aten-
didos os alunos da rede 
municipal (Ensino Fun-
damental), Rede Estadu-
al (Ensino Médio) e Ensi-
no Superior (UniFAJ).

Confira a programação 
da Semana de Educação 
Empreendedora:

17/08 - quinta-feira: 
Ação com alunos da FAJ, 
das 19h30 às 20h30 (alu-
nos do CEJA e da FAJ)

18/08 - sexta-feira: 
Encerramento da Sema-
na de Empreendedoris-
mo – Entrega dos Selos e 
Certificados de participa-
ção para todas as escolas 
participantes, das 9h às 
11h (gestores e pais) – Te-
atro Municipal

Da Redação

O Governo de São 
Paulo, por meio da Se-
cretaria da Educação, 
entregou na última sex-
ta-feira (11) a reforma de 
cinco escolas estaduais 
no município de Itapira, 
no interior paulista. O 
investimento total foi R$ 
9,3 milhões.

As obras beneficiam 
cerca de 2,7 mil estudan-
tes e as unidades con-

templadas recebem aulas 
de Ensino Fundamental 
II, do 6° ao 9° ano, e do 
Ensino Médio.

Na escola Professor 
Caetano Munhoz, por 
exemplo, a cozinha, a 
dispensa e o refeitório 
foram reformados. Além 
disso foi feita uma revi-
são da cobertura e das 
instalações elétricas. 
Também foram substi-
tuídos os pisos do local e 
pintura de paredes.

Na unidade Professor 
Fenizio Marchini, tam-
bém houve reforma na 
cozinha e foram feitos 
reparos na sala de in-
formática, assim como 
a revisão da cobertura e 
das instalações elétricas. 
Também foi concluída a 
pintura geral do prédio 
e foi feita a execução de 
canaletas de águas plu-
viais para escoamento da 
chuva.

Já na escola Professor 

Pedro Ferreira Cintra a 
cobertura foi substituída 
por telhas com isolantes 
térmicos e foram feitas 
melhorias na cozinha. 
Além disso, a escola foi 
pintada e revisaram suas 
instalações elétricas, de 
água e esgoto.

Bem como as demais, 
a Escola Estadual An-
tonio Caio recebeu ade-
quação na parte elétrica 
e melhorias na cozinha. 
A unidade também ga-

nhou telhas com isolan-
tes térmicos, novos pisos 
e pintura. E mais: houve 
obras para adequação de 
sanitário acessível, revi-
são do esgoto e a manu-
tenção das vigas também 
foram feitas.

Por último, a Escolas 
Estadual Professor Cân-
dido de Moura também 
foi modernizada. O muro 
de divisa foi demolido e 
reconstruído. As telhas 
termoacústicas foram 

colocadas na cobertura. 
Cozinha, despensa e sa-
nitários foram reforma-
dos. Instalações de água 
e esgoto e o sistema de 
drenagem pluvial foram 
revisados.

Ainda foi realizada 
a adequação do padrão 
de entrada de energia e 
a substituição de pisos. 
Ademais, os forros foram 
substituídos e as paredes 
afetadas no processo de-
vidamente pintadas.

Aprenda a arte dos fios na Escola de Qualificação 
Técnica de Santo Antônio de Posse

Prefeitura e SENAC capacitam jovens e adultos 
em curso de pintura em tecidos 

Alunos da rede pública de Jaguariúna iniciam 
aulas de empreendedorismo

Governo de SP reforma cinco escolas em Itapira e 
beneficia quase 2,7 mil alunos

Curso de bijuterias artesanais 
em sementes é promovido pela 
Secretaria de Desenvolvimento 

Social em parceria com o SENAR 
A Secretaria de Desen-

volvimento Social de San-
to Antônio de Posse, em 
colaboração com o Serviço 
Nacional de Aprendiza-
gem Rural (SENAR), tem o 
prazer de anunciar o “Cur-
so de Bijuterias Artesanais 
em Sementes”. 

O evento acontecerá 
no período de 20 a 22 de 
setembro e proporcionará 
uma oportunidade úni-
ca para os entusiastas da 
arte manual explorarem a 
criação de belas bijuterias 
a partir de sementes natu-
rais.

O curso, ministrado em 
período integral a partir 
das 8h, tem como objetivo 
oferecer aos participantes 
uma experiência imersiva 
no universo da confecção 
de bijuterias exclusivas 
utilizando sementes.

As inscrições já estão 

abertas e podem ser feitas 
através do telefone (19) 
3896-2556.

Não perca a chance de 
explorar sua criatividade 
e habilidades artesanais 
enquanto contribui para 
o desenvolvimento suste-
ntável.
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Prefeitura de Santo Antônio de Posse realiza 
evento em alusão ao Agosto Lilás 

Diretores lembram trajetória de 30 anos da 
ACE em café comemorativo 

Na última sexta-feira, 
dia 11 de agosto, a Câmara 
Municipal de Santo Antô-
nio de Posse sediou um 
evento de grande importân-
cia no contexto da luta 
contra a violência contra 
a mulher. Em alusão ao 
“Agosto Lilás”, mês ded-
icado à conscientização 
sobre a violência domésti-
ca, a prefeitura municipal 
promoveu uma palestra 
proferida pela renomada 
advogada criminalista Dra. 
Claudia Moura.

A Dr. Claudia Moura 

é reconhecida por sua ex-
periência e atuação na área 
jurídica, especificamente 
no campo do direito voltado 
à proteção das mulheres 
vítimas de violência.

O evento foi marcado 
por uma participação ex-
pressiva da comunidade 
local. A palestra da Dra. 
Claudia Moura abordou 
diversas questões relacio-
nadas à violência contra a 
mulher.

A prefeitura de Santo 
Antônio de Posse está com-
prometida em promover 

a conscientização sobre a 
violência de gênero e em 
oferecer apoio às vítimas.

A palestra ministrada 
pela Dra. Claudia Moura 
foi um passo significativo 
na direção certa para am-
pliar o entendimento da 
sociedade sobre a violência 
contra a mulher e promover 
uma cultura de respeito e 
igualdade. A participação 
ativa da comunidade e o 
apoio das autoridades lo-
cais demonstram um com-
prometimento real em fazer 
a diferença e construir um 

ambiente seguro e justo 
para todas as mulheres.

O Agosto Lilás continua 
a ser um mês de reflexão e 
ação, e eventos como esse 
em Santo Antônio de Posse 
reforçam a importância de 
se unir contra a violência 
de gênero, empoderando 
as mulheres a buscar ajuda 
e denunciar situações de 
abuso. Através da consci-
entização e da mobilização, 
a sociedade pode caminhar 
em direção a um futuro 
onde a igualdade e o res-
peito prevaleçam.

“O que era uma asso-
ciação? Me lembro que a 
gente se reunia com muita 
frequência para discutir 
as ações, as responsabil-
idades daquela entidade 
que estávamos idealizan-
do”. Assim afirma o em-
presário Tony Hulshof, um 
dos integrantes da primeira 
diretoria da Associação 
Comercial e Empresarial 
de Holambra, há 30 anos. 
“Quando fundamos a As-
sociação, Holambra tinha 
sete mil habitantes, sendo 
que apenas 4 mil moravam 
na cidade, e a Associação 
tinha uns poucos associa-
dos”, recorda o empresário, 
destacando que, nas três 
décadas seguintes, a Asso-
ciação viria a desenvolver 
juntamente com o mu-
nicípio.

CAFÉ COMEMORA-
TIVO

Essa foi  uma das 
histórias relembradas nes-
ta quarta-feira, 16 de agos-
to, quando a Associação 
Comercial e Empresarial 
de Holambra comemo-
rou suas três décadas de 
fundação. Para celebrar a 
data, a entidade realizou 
o Café ACE 30 anos, em 
que exibiu um vídeo com 
integrantes da primeira 
diretoria da ACE. Além 
de Tony Hulshof, partici-

param dos depoimentos os 
empresários Peter Chris-
tians, Celso Quiles, Jorge 
Ferreira e Ronaldo Graat, 
atual presidente da Asso-
ciação Comercial.

Além do vídeo, o Café 
comemorou com antigos 
e atuais diretores as três 
décadas da Associação, e 
também reuniu associa-
dos parceiros da entidade 
desde 1993. “Não seria 
possível termos todos os 
300 associados aqui hoje. 
Então, temos vários do pri-
meiro ano da ACE, empre-
sas que estão com a gente 
há 30 anos. Assim, além 
de homenageá-los, eles 
representam nosso quadro 
associativo”, declarou Suzi 
Celegatti, gerente da Asso-
ciação Comercial. Repre-
sentando o pai, Pedro Ân-
gelo, primeiro presidente 
da Associação Comercial 
em 1993, esteve presente 
no evento o empresário 
Pedro ten Buuren Ângelo.

A ACE ainda recebeu o 
vice-prefeito Miguel Espe-
rança, que destacou o valor 
da entidade no cenário 
holambrense.

FALTAVA REPRESEN-
TAÇÃO COMERCIAL, 
LEMBRA DIRETOR

“Já existiam as coop-
erativas fortes em Hol-
ambra, mas a cidade não 

tinha representação volta-
da para o setor comercial. 
E havia essa necessidade, 
pois, mesmo com poucos 
comércios na cidade, o 
varejo começava a gan-
har espaço e precisa se 
integrar”, afirma Ronaldo 
Graat. “Nos organizamos 
para entender tudo, desde o 
que era uma associação até 
como fazer para que se tor-
nasse realidade. Não imag-
inávamos que isso renderia 
30 anos de história. Na 
época, tudo era desafiador: 
com que dinheiro a gente 
iria montar, como fazer o 
estatuto, quem seriam os 
associados?”.

Peter Christians comen-
tou que as primeiras re-
uniões aconteciam no clube 

(Fazenda Ribeirão), onde 
foi formado o primeiro gru-
po. “Na época, o diferencial 
era que estava sendo criada 
uma instituição que agrega-
va tanto o comercial quanto 
o agrícola e a entidade era 
chamada de Aciah – Asso-
ciação Comercial, Industri-
al e Agrícola de Holambra”.

Das poucas empresas 
que se filiaram no primeiro 
ano, atualmente são 300 
empreendimentos asso-
ciados, dos quais 60% são 
prestadores de serviços 
(incluindo os do turismo), 
35% comércio e o restante 
dividido entre indústria e 
agronegócios.

“QUANDO AS COISAS 
VÃO PASSO A PASSO, A 

GENTE NÃO PERCEBE 
TUDO QUE É FEITO”

Na opinião do consultor 
de agribusiness Augus-
to Aki, diretor em 1993 e 
associado desde então, “a 
história da associação se 
confunde com a trajetória 
da própria Holambra”. 
“Mesmo morando fora”, 
fala Aki, “continuo asso-
ciado. É gratificante ver o 
estágio que a Associação e 
o comércio chegaram e sa-
ber que se esse projeto não 
tivesse sido iniciado há 30 
anos, talvez se demoraria 
mais para alcançar o pat-
amar que o comércio e o 
turismo estão hoje. Tenho 
uma ponta de orgulho de 
ter feito parte desse pro-
jeto”.

O vídeo comemorati-
vo de 30 anos poderá ser 
visto nas redes sociais da 
ACE, que, desde o início de 
agosto, tem exibido ainda 
uma série de depoimentos 
com alguns dos primeiros 
associados, filiados desde 
1993: Casa Bela, Terra do 
Paraíso, CGC Soluções, 
Drogaria Santa Helena, 
Imavi, Autoposto Pioneiro 
e RBB Eventos.

NOVA SEDE
Ao falar da história, a 

ACE também projetou seu 
futuro. Os participantes do 
Café puderem conhecer o 
projeto arquitetônico da 
futura sede da entidade, no 
Condomínio Empresarial 
Van Gogh.

Para fomentar e di-
fundir a literatura e o au-
diovisual, o projeto “Cine 
Literatura” será realizado 
gratuitamente em duas 
escolas públicas de Santo 
Antônio de Posse (SP) no 
dia 22 de agosto, com ses-
sões às 10h30 e 14h00.

O projeto Cine Leitura 
também fará a doação de 
estruturas físicas de cine-
matecas juntamente com 
acervos de livros e filmes 
para o público infantil 
para instituições sem fins 
lucrativos e espaços cul-
turais públicos.

A estrutura da cine-
mateca conta com pro-
jetor e home theater, 80 
exemplares de livros de 
literatura infantil, com 
50 títulos diferentes, 10 
exemplares de livros de 
literatura infantil impres-
sos em braile e 40 DVDs 
de títulos diferentes de 
filmes infantis.

Segundo dados da 5ª 
edição da pesquisa “Re-
tratos da leitura no Bra-
sil”, no sudeste apenas 

42% da população é leito-
ra. O incentivo da leitura 
desde a infância é impor-
tante para que o cenário 
da leitura no Brasil pros-
pere.

Lei de Incentivo à Cul-
tura, o projeto “As Lou-
curas da Vó Grana” tem 
a produção da 3S Produ-
ções e apoio da Webka, 
com patrocínio da Croda, 
e realizado pelo Ministé-
rio da Cultura, Governo 
Federal União e Recons-
trução.

“Oferecer às crianças 
um espaço lúdico e ins-
pirador é o nosso objeti-
vo. Nós acreditamos que 
a leitura é fundamental 
para a formação de qual-
quer cidadão. Portanto, 
estamos cumprindo a 
nossa missão ao moti-
var as crianças a estarem 
perto dos livros e a terem 
acesso à cultura”, afirma 
Rogério Cezar Bahú, pre-
sidente da Renovias.

Sobre a RENOVIAS: A 
Renovias Concessionária 

S/A administra rodovias 
através do Programa de 
Concessões Rodoviárias 
do Governo do Estado de 
São Paulo. A malha viária 
da Renovias possui uma 
extensão de 345,6 quilô-
metros e liga Campinas, 
Circuito das Águas e sul 
de Minas: SP-340 (Cam-
pinas/Mococa), SP-342 
(Mogi Guaçu/Águas da 
Prata), SP-344 (Aguaí/
Vargem Grande do Sul), 
SP-350 (Casa Branca/
São José do Rio Pardo) e 
SP-215 (Vargem Grande 
do Sul/Casa Branca). O 
Sistema de Atendimento 
aos Usuários (SAU) da 
Renovias está à disposi-
ção 24 horas por dia aos 
motoristas. Para acio-
ná-lo, basta ligar 0800 
055 9696 ou usar um 
dos fones de emergên-
cia, implantados a cada 
quilômetro. Dicas de se-
gurança nas rodovias e 
condições antecipadas do 
tráfego podem ser obti-
das pelo site www.reno-
vias.com.br.

Sobre o Ministério da 
Cultura: A principal fer-
ramenta de fomento à 
Cultura do Brasil, a Lei 
de Incentivo à Cultura 
contribui para que mi-
lhares de projetos cultu-
rais aconteçam, todos os 
anos, em todas as regiões 
do país. Por meio dela, 
empresas e pessoas fí-
sicas podem patrocinar 
espetáculos – exposições, 
shows, livros, museus, 
galerias e várias outras 
formas de expressão cul-
tural – e abater o valor 
total ou parcial do apoio 
do Imposto de Renda. 
A Lei também contribui 
para ampliar o acesso dos 
cidadãos à Cultura, já que 
os projetos patrocinados 
são obrigados a oferecer 
uma contrapartida social, 
ou seja, eles têm que dis-
tribuir parte dos ingres-
sos gratuitamente e pro-
mover ações de formação 
e capacitação junto às 
comunidades. Criado em 
1991 pela Lei 8.313, o me-

canismo do incentivo à 
cultura é um dos pilares 
do Programa Nacional de 
Apoio à Cultura (Pronac), 
que também conta com o 
Fundo Nacional de Cultu-
ra (FNC) e os Fundos de 
Investimento Cultural e 
Artístico (Ficarts). Essas 
ações são patrocinadas 
pela empresa Renovias. 
Lei de Incentivo à Cultu-
ra, Ministério da Cultura.

Serviço:

“Cine Leitura”
Em Santo Antônio de 

Posse(SP):
22/08 – 10h30
EMEF e Eja” Maria Vi-

cençotti”
Rua Girolomo Romio, 

320 – Santo Antônio de 
Posse, SP

22/08 – 14h00
EMEF Isaura de Car-

valho Coelho
R. Prof. Aristides Gur-

jão, 600 – Santo Antônio 
de Posse, SP

Projeto “Cine Leitura” quer aproximar 
crianças da literatura e do audiovisual 
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BRINQUEDOS PARA
 A CRIANÇADA E

  PARTICIPAÇÃO DE
 CARROS ANTIGOS !

23º campeonato de karatê Copa 
Posse UKCA 2023

Começou o 2º Campeonato Municipal de Futebol 
Society

Santo Antônio de Pos-
se se prepara para re-
ceber mais um evento 
esportivo: o 23º Campe-
onato de Karatê Copa 
Posse UKCA 2023. Com 
o objetivo de promover a 
cultura do karatê, incen-
tivar a prática esportiva 
e a competição saudável, 
o evento promete reunir 
atletas, espectadores e 
entusiastas do karatê em 
um dia repleto de energia 
e técnica.

Um Dia de Habilidades 

e Espírito Esportivo
No dia 20 de agosto, as 

9h, o Ginásio da Escola 
CIEF se tornará o epi-
centro da arte marcial ja-
ponesa, com a realização 
do 23º Campeonato de 
Karatê Copa Posse UKCA.

A competição será 
ministrada pelo renoma-
do Sensei Edson, um in-
strutor experiente e res-
peitado na comunidade 
de karatê.

Uma das característi-
cas notáveis deste campe-
onato é a entrada franca. 

A organização está com-
prometida em oferecer 
acesso a todos os interes-
sados em assistir às lutas 
e torcer pelos competi-
dores.

Seja você um pratican-
te de karatê, um entusi-
asta das artes marciais 
ou simplesmente alguém 
em busca de um dia re-
pleto de ação e cultura, 
o 23º Campeonato de 
Karatê Copa Posse UKCA 
2023 é o lugar certo para 
estar. Venha prestigiar o 
talento e a dedicação dos 

competidores, além de 
mergulhar na atmosfera 
única que somente os 
eventos esportivos podem 
proporcionar.

Marcado para aconte-
cer no Ginásio da Escola 
CIEF em Santo Antônio 
de Posse, este campe-
onato promete ser uma 
jornada emocionante pelo 
mundo do karatê. Esteja 
presente para fazer par-
te dessa celebração do 
esporte, da tradição e do 
espírito de competição 
saudável.

Demos o pontapé ini-
cial no 2º Campeonato 
Municipal de Futebol 
Society de Santo Antônio 
de Posse, na noite desta 
terça-feira, 15 de agos-
to. Abrindo a rodada, o 
Fut Segunda venceu o 
Furacão por 2×0 e na 
sequência, o Rincão con-
quistou a vitória contra 
o Alagoas, também por 
2×0.

Dezenove equipes par-
ticipam da competição, 

divididas em três grupos. 
Os jogos acontecem sem-
pre às terças, quartas e 
quintas-feiras, a partir 
das 19h, no Campo Soci-
ety do bairro São Judas 
Tadeu.

GRUPO A
Fut Segunda
Furacão
Tamo Unido
Borussia
Independente
Explosão

GL Dallas
GRUPO B
Saidera F.C.
Meninos da Vila
Juventude
Monte Santo
Atlético Possense
Audax
GRUPO C
Rincão
Alagoas F.C.
Sem Conexão
São José
Real Veteranos
Palermo


